

Escala Crítica/Columna diaria

*Es un hecho que Aurelio Nuño competirá a Manlio por dirigencia *Repudio a violento crimen contra mujeres en ataque a periodista

*Donan Redención garridista a biblioteca Pino Suárez; valioso acervo

Víctor M. Sámano Labastida

A MÁS tardar el 23 de agosto tendrá el PRI nuevo dirigente nacional en relevó de César Camacho. Dos son los aspirantes más visibles en esta carrera: Manlio Fabio Beltrones, ampliamente conocido en la clase política, y Aurelio Nuño, actualmente jefe de la oficina de la Presidencia. Aunque diversas publicaciones han referido que Nuño no aparece en el padrón del tricolor, el propio Camacho aseguró que “tiene una militancia no sólo reconocida” sino que los priistas “ponderan y presumen”.

Se afirma que Nuño es el candidato de Peña Nieto a la dirigencia. Fuentes del CEN tricolor citadas por el diario Reforma aseguraron que Nuño Mayer es miembro del Consejo Político del PRI por lo que cumple el requisito de ser dirigente partidista. Será hasta cuando se publique la convocatoria que se definan las condiciones de lo que para algunos sólo será un disfraz de la imposición.

NO A LA BASE, SÓLO ARRIBA

LOS ESTATUTOS partidistas prevén que la elección de dirigente se realice mediante tres métodos: elección directa por la base militante, asamblea de consejeros políticos o Consejo Político, y Asamblea nacional (artículo 8 del Reglamento interno).

Queda descartada la consulta abierta. Trascendió que hoy se confirmará el método de la Asamblea de Consejeros, con los Consejos Políticos de los estados y el Consejo Nacional.

El actual dirigente priista César Camacho se convertirá en coordinador de los diputados del tricolor para la próxima legislatura. El evento para formalizar la designación de Camacho está prevista para el 20 y 21 de agosto.

Una vez pasada la definición del dirigente nacional tricolor el comité de ese partido atenderá la reestructuración de sus comités estatales en las entidades donde no habrá elección en el 2016. Uno de los comités a reorganizar es el de Tabasco actualmente encabezado por Erubiel Alonso Que, a quien responsabilizan del limitado desempeño priista de junio pasado.

Escrito por Editor
Miércoles, 05 de Agosto de 2015 00:04 -

De proceso interno del PAN nos referiremos ampliamente en otra entrega. Los panistas irán por segunda vez en su historia a las urnas en consulta a su militancia para elegir dirigente el 16 de agosto. Los candidatos son Ricardo Anaya y Javier Corral.

En mayo del 2014 Gustavo Madero logró reelegirse en consulta a la militancia panista con 93 mil votos contra poco más de 69 mil de Ernesto Cordero. Antes Madero había llegado a la presidencia de su partido por votación del Consejo Nacional.

Otro partido en el que preparan el relevo de su dirigente nacional es Morena, donde Martí Batres debe dejar el cargo a más tardar en noviembre. Actualmente Andrés Manuel López Obrador es el presidente del Consejo Nacional de los morenistas.

EL HORROR DEL CRIMEN

MUCHAS dudas y justificada indignación han causado el crimen contra el foto reportero Rubén Espinosa; la antropóloga y activista Nadia Vera, Yesenia Quiroz Alfaro, Simone y Alejandra, empleada doméstica, en el ataque en un departamento en el Distrito Federal: Por lo menos se han contado unas nueve cámaras de video vigilancia en la zona de la Colonia Narvarte donde ocurrió el brutal crimen.

La reacción inmediata de condena fue por el asesinato del foto reportero Espinosa. Activistas por los derechos de las mujeres exigieron una investigación también con perspectiva de género, según expresó María de la Luz Estrada, coordinadora del Observatorio Ciudadano Nacional contra el Femicidio (OCNF).

El crimen puso también en evidencia lo que se conoce como “invisibilización” (hacer invisibles, no verlas, ignorar) a las víctimas mujeres. La mayor parte de los reportes se refirieron y aún se refieren al homicidio contra Rubén “y las cuatro mujeres” que acompañaban al periodista.

En mayo de este año se reportó que en seis años más de mil 900 mujeres y niñas fueron asesinadas de forma violenta en México. El 50 por ciento con armas de fuego. Un tasa de 3.2 crímenes por cada 100 mil mujeres. Se coloca a nuestro país entre los de mayor incidencia mundial de feminicidios.

NO OLVIDAR LA HISTORIA

RECIENTEMENTE la señora María C. Priego Moscoso entregó a la Biblioteca Estatal José María Pino Suárez una importante colección de ejemplares de los periódicos Redención y Diario de Tabasco, que se publicaron en Villahermosa entre los años 1931 a 1934. Este acervo hemerográfico corresponde a la época garridista, de gran relevancia para la entidad y el sureste.

Según explicó Ferdusi Bastar Mérito, quien acompañó a la señora Priego Moscoso durante la

Escrito por Editor

Miércoles, 05 de Agosto de 2015 00:04 -

donación, confían en el trabajo de digitalización que viene realizando Porfirio Díaz, director de la biblioteca, para la conservación de los ejemplares. Una biblioteca que también cuenta con una valiosa colección de diarios impresos ya digitalizados es la “José Martí” de la UJAT.

Por lo general se presta muy poco interés a la memoria histórica. Nunca está por demás recordar que las publicaciones periódicas son o debe ser el registro puntual del acontecer que un día será consultado por los investigadores. Como dijo Cicerón: la historia es maestra de la vida.

AL MARGEN

HEMOS comentado en varias ocasiones que alarma la violencia contra las personas públicamente expuestas, como los periodistas, activistas y políticos, porque si esto ocurre con ellos quiere decir que la población común está mucho más expuesta. No tiene medios para hacerse escuchar, ni formas para que sus reclamos sean atendidos. Es más vulnerable.

LA APERTURA de la ruta aérea Villahermosa-Panamá es una oportunidad. Tiene que ir más allá del cálculo de las posibilidades que ofrece la industria petrolera cuyos beneficios terminan siendo limitados a un sector. Habrá que promover los servicios, el turismo, una diversidad de actividades para despetrolizar la economía. (vmsamano@yahoo.com.mx)